



Héctor Oscar Vukotich

## Perfil de un luchador

...hay que imitarlo

Con esta consigna fué recordado, a dos años de su fallecimiento, el dirigente vecinalista Héctor Oscar Vukotich. Se impuso su nombre a una plazoleta, de juegos para niños, en el populoso barrio de Alta Córdoba, donde vivió y desplegó su intensa actividad comunitaria.

Nacido en 1928, hijo de inmigrantes yugoslavos, recorrió el país siguiendo el destino de un hogar de trabajadores ferroviarios; donde él también se incorporó, posibilitándole palpar de cerca la pobreza en las provincias argentinas.

Fuó sensible a esta realidad y donde estuvo impulsó un sinnúmero de obras para el bien de la comunidad: Escuelas, Centros Médicos, Cooperativas de Servicios Públicos, Centros Culturales, Centros de Jubilados, Institutos Técnicos para la

capacitación de la juventud, etc, etc. Radicado en la ciudad de Córdoba se destacó enseguida por el tesón con el que impulsó distintas iniciativas comunitarias y sociales, que le merecieron el reconocimiento no sólo de los vecinos de Alta Córdoba, sino también de otros grupos que recurrieron a él para la formación de cooperativas, centros comunitarios o centros vecinales.

Vukotich fué un libre pensador que siguió con adhesión la lucha del legendario Lisandro de La Torre, consustanciándose con las ideas de aquella genuina democracia progresista de la década del treinta. Pero su adhesión política estuvo siempre condicionada a su militancia social. Por eso acompañó, como candidato a concejal, al movimiento vecinalista que en Córdoba intentó una experiencia política a través del Movimiento Cordobés,

a mediados de la década del ochenta. Nos queda de Vukotich el testimonio de un luchador siempre lleno de iniciativas comunitarias. Pero sobre todo el quijotesco emprendedor capaz de luchar contra todos los molinos de viento... y de metal. Esos inmensos molinos de la burocracia y del poder establecido, insensible a los reclamos populares. Y todo desde el máximo anonimato, organizando todo pero rechazando lugares de figuración, en una actitud de humildad que eleva aún más su destacada estatura. Como la del faro de la solidaridad, orientador de los navegantes que todavía transitamos estos mares.

Vitin

## Compromiso Barrial

Desde octubre del año pasado un grupo de vecinos de San Vicente, Altamira, Colonia Lola, Acosta, Empalme, Miralta, Renacimiento, etc. se reúnen con el fin de cuestionarse y analizar qué está pasando con la realidad hostil que impera, en el marco de la situación política y social previo a las elecciones del 14 de Mayo. El objetivo no se agotaba en la reflexión que enriquece nuestras conciencias, sino que consecuentemente con su nombre Compromiso Barrial intenta a través de acciones directas torcer el rumbo de este modelo de sociedad individualista y competitiva que deja a la mayoría fuera del alcance de los derechos fundamentales que dignifican a la persona.

El grupo promueve a través de los encuentros con vecinos del barrio, la libre expresión de todos y el respeto de todas las opiniones. De este modo, mediante un proceso de acercamiento de divergencias en el diálogo grupal, se buscan las coincidencias y las respuestas a los graves problemas que aquejan a nuestro pueblo. Así, el debate constructivo, dió a luz acciones concretas: se presentó a la Legislatura Provincial un petitorio, con la adhesión de más de un millar de vecinos, exigiendo "impuestos populares" y la defensa de la vivienda única. Se organizó una "farmacia popular", con atención de salud gratuita. Se está en comunicación con otros barrios y algunos centros vecinales para aportar prop-

uestas a los convencionales encargados de la redacción de la nueva Carta Orgánica Municipal. Se trabaja con un boletín barrial y con algunos espacios en radios comunitarias y nos sumamos a los reclamos de los trabajadores participando en las movilizaciones. Ahora impulsamos un proyecto de "Iniciativa Popular", demandando a las autoridades y rescatando la memoria ética del pueblo, para que se castigue a los responsables del caos social de Córdoba junto al reclamo de la reactivación de la economía provincial a favor de un trabajo digno... y, como la alegría no debe faltar dos peñas barriales significaron verdaderas fiestas del canto y el baile popular.

Por último, podemos contar que la independencia política partidaria junto a la pluralidad ideológica y religiosa, caracterizan a este pequeño movimiento que tiene como fin la unión y la coincidencia, en torno a una gran familia barrial, donde rescatemos los derechos perdidos, resistamos a la injusticia y practiquemos la solidaridad.

Mabel  
Compromiso Barrial